



京都府本部が第34回総会を開催！

改憲・戦争する国へ突き進む安倍政権打倒！

同盟運動の更なる発展・強化を！



(543号付録)
京都版 第411号
2019年9月15日

治安維持法犠牲者
国家賠償要求同盟

京都府本部

〒604-8854
京都市中京区壬生仙念町
30-2 労館5階
国民救援会京都府本部内
(電) 075-801-3915

治安維持法犠牲者国家賠償要求同盟京都府本部の第34回総会が、8月31日に開催されました。

最初に原田 完会長が、ここ1年間に亡くなられた17人の会員に黙祷を捧げ、開会挨拶を行いました。日本共産党倉林明子参議院議員と民青同盟府委員長が参加され挨拶されました。メッセージは、治安維持法国賠同盟の中央本部と近畿5府県本部、国民救援会、新社会党京都府本部、日本共産党京都選出国会議員から寄せられました。

講演は、「谷善を語る会」の藤田 洋さんの「治安維持法と谷善」でした。

討論は活発に行われました。中京支部の結成、宇治洛南支部の活動、特に上映運動に力を入れたこと。署名運動に力を入れる京丹後支部の活動。マスコミで韓国との軋轢や昭和天皇の美化等がひどいこと。戦争展で同盟に入会した会員が宗教弾圧で発言されました。

討論の後、活動報告と方針、会計報告と予算、監査報告を承認し、新たな役員を選出しました。会長に再任された原田 完会長が役員を代表し、決意表明を行い総会は終了しました。

治安維持法と谷善 (1)

「谷口善太郎を語る会」

藤田 洋

憲法を変えてよしとする安藤昌吉の活動は、異様です。二万枚用紙の謝辞問題に關して眞実を隠して曲ひ韓国約束違反と満州へマスクを終動員して國内世論を「嫌韓」へ一だし漏れ立て輸出規制などの貿易問題で韓国を敵国扱いして攻撃を始めました。「無礼者」と隣国を対等にしない傲慢な名譽内閣は世界からのシンクされますが、今もつて多くの国民が「嫌韓國」熱氣を煽り出しています。

さて、「おじいちゃん」の「表現の不自由展・その後」(以下)は、慰安婦を表現した少女像や各地の美術展で撤去されるなどした千数点が展示に對して、ものすごく数の脅迫がござるや電話で行われ、慰安婦の存在をほめたり否定する街村在住者たちが騒ぎ

ながら、中止を要請しました。「憲法違反の檢閻の疑いがある」と実行委員長の大村義徳は反論しましたが、展示は中止しました。

安田信蔵は娘の報道でNHKをはじめとする各社異常に増えて、まるで国民統制を強いた戦前回帰するよつた有様です。

私は、戦前のアーレタリア文学

煮が、言論抑圧された国民生活の現実を直視し、無產階級の視点から文學を通じて眞実を掲めつとしたいた

ことを、谷口善太郎(以下「谷善」)といふの小説や諭諭が知りたいのですが。それに加えて私は谷善は革命的な政治家としての仕事に一貫して携わってきた「作家」な作家でした。

戦前回帰の風潮がついでありまする中で、眞実を見極める力や文章のエスルギーを多くの人々と共有するなどして、今日的とも重要なついています。

① 東山の人々から見た谷善

谷善の姿を京都東山の地域の人々

様子から見たいとします。谷

善が代議士として存命していた

年代初めの頃です。選舉中に今熊野

商店街へ姿を見せた谷善に向かって

「たせ」と「せせ」という人々

のきのねがして、買物客や商店

の人々がワラッ集まる瞬間を目撃し

たことがあります。また大スター

の登場のよで、特川知事が「京の

まほらのひひ谷善の顔がある」と詠

みたのは、こうした背景なのでしょ

う。この地域の人々にとって「たせ

」は、「清水焼風景」などを描

いた小説家あるいは同時「清水焼の

労働者、あく陶磁器製造労働者

校の裏徒、共産党創立からの党員と

し活動家を育てた人であり、地域

産業住民の姿を表現して走しまし

口です。谷善は人々を取次付

けの魅力がいよいよ溢れていきました。

この時期の東山区は、谷善と一緒に

活動家と呼ばれる人々、親しみ

をもつ「たせ」と「せせ」

たして婦人活動家でした。昭和の

「たせ」と「せせ」が少なからずいました。

した。「たせ」と呼ぶのは、組合の活動家と呼ばれる人々、親しみをもつ「たせ」と「せせ」です。たして婦人活動家でした。昭和の「たせ」と「せせ」が少なからずいました。「たせ」と「せせ」は、當時も「たせ」と「せせ」と「たせ」と「せせ」付で並びました。もう少し詳しくして「たせ」と呼ぶ職人も多かった。谷善が開

器職として勤めた笠元の松田さんは「いつもひた下駄履いていた」といふやうに調子で話してくれ「特に高がロクロ場へ踏みこんだ時は靴をこなし大損した。とにかく逃げるのが早い。ほども、しきり、またと雇つてもりえんと頼みに来る。しかも政治の話をするが眞面目で憎めんやつた」と当時の出来事を思い出し、懐かしそうな表情が印象的でした。また「東の名工」陶器上絵村の堀井吉之は「せんせんはよく仕事場に来、九谷焼の昔話をなんかいた。仕事の上の苦勞話もよく聞いてくれる仲間ですよ。舞踏はまわった。田舎の饅頭が好きやつたな」と話します。谷善が、警官に自ら監禁された時期「正月ぐらいは捜索され思ひ、警官の隙を見て玄関口にタバコをそっと投げてんだ」と言つていた堀井も「せんせん」と呼びました。谷善はその仲間達といつ露天劇でそこに谷善がいるよつた話をしてくれました。

谷善の代表作「清水煙風景」を読むと、当時の人々の仲間意識や庶民

感情が豊かであるが如く、作家の労働者・働くものに対する暖かい目線を感じられます。

②谷善が遭遇した「三・一五事件」
(前衛 1930年3月号「3・1
5事件のこと」谷口善金郎) より
昭和5年の3・15事件は、谷善の人生を大きく変える衝撃的な出来事でした。それは共産党的組織的壊滅を目的として全国的規模で行われた最初の弾圧事件です。谷善は警官の激しい暴行を直接受けた当事者であり、事件の全容像を知る党的指導者の一人です。

事件の様子は小林多喜二の小説「一九三・三・一五」でおおよそは知る事ができます。公式な文献として日本宣伝代議士による一九三五年(昭和四年)一月八日の第五回議会「予算委員会第一分科会」の「拷問・不法監禁に対する質問」議事録で、国家権力に対する渾身の怒りを込め、大損害をうけた事件、と題して見えて、たたかれた弾圧された事件、党がボルシェビキ地下組織―真の革命党として組織的規律と戦術を習熟したのである。三・一五事件によって党は壊滅しなかつたばかりか、反対にますます多くの大衆を獲得して発展していく歴史的事実は、このことを述べた「前衛」掲載の「三・一五事件のこと」と山川の三・一五事件に関する国会議事録から一部を

紹介します。

革命的政治家、谷善の本領が發揮された文章です。

(前衛 1930年3月号「3・1
5事件のこと」谷口善金郎) より
一九三八年三月一日の、敵のわが党に対する大弾圧事件(三・一五事件)は、せまるの来る日本資本主義の危機を大陸侵略――戦争によって打開しようと決意した敵は、わが労働階級・人民との最初の対立があった。わたしは編集部の「三・一五事件の思い出を隨筆にかけ」という件の思ひ出を随筆にかけ」という注文もあって、いまのことを政治経済的・理論的に論述することをさけながら、次の点だけは最初からつぶやきた。三・一五事件をもつて、たたかれた弾圧された事件、党が大損害をうけた事件、と題して見えて、たたかれた弾圧された事件、党がボルシェビキ地下組織―真の革命党として組織的規律と戦術を習熟したのである。三・一五事件によって党は壊滅しなかつたばかりか、反対にますます多くの大衆を獲得して発展していく歴史的事実は、このことを証明している。

(次号に續)



講演する成澤栄壽さん



パネル展の前で談笑する参観者

争への道を突き進む時、改めて平和への願いを強く語つて頂きました。

寄せられた感想です。

「戦前、戦中の話を伝えることが、今後難しくなつていくかと思いますが、どうつなげていくか、今安倍政権の下、その動きが押さえつけられるかもと危惧しています。このような講演会、学習会をぜひ続けて下さい」。

（理事）
有元 美津子 河野 順夫
川久保 雄二郎 小林 東一
白子 譲 田口 克己

中村 勝巳（新）林 森一
松村 満行 山本 隆
吉田 審子

（会計監査）

木村 充 山田 清

（会計）杉山 勉

（顧問）

東理代吉

芝井 清生 宮城 日出年

7月29日～8月4日開催

日本の国は再び戦争しない
固く誓いました
戦争反対 心から訴えます
君につたえる 君がつたえる

第39回「平和のための京都の戦
争展」開催される！
毎年恒例の京都の戦争展が、人
立命館大学平和ミュージアムで
齋藤は200点 文化企画、ピト

クフェスターは、250
者数は、2782人。特に
に8月4日のメイン企画
「高石ともや 君につたえ
る 君がつたえる フォー
クフェスター」は、250
人との熱気で包まれました。展示
で前部落問題研究所理事長の成
澤栄壽（なるさわえいじゅ）さ
んでした。自民党政権が戦

スクール、ステージ企画など38
団体が参加しました。

国賠同盟は、パネル展示と講

演会を主催しました。講演は

「平和を願う―自らの体験を踏
まえて」で、講演者は、日本近

代史専門の元長野県短期大学長

で前部落問題研究所理事長の成
澤栄壽（なるさわえいじゅ）さ
んでした。自民党政権が戦

総会で選出された府

本部役員

（会長）原田 完

（副会長）佐藤 和夫

（事務局長）三原 哲

（事務局次長）斎田均男（新）

（常任理事） 杉山 勉 藤原 元幸

水口 武夫